
 

 

COMISSÃO DE SEGURIDADE SOCIAL E FAMÍLIA 

 

 

 

 

REQUERIMENTO 

(Da Sra. Carmen Zanotto) 

 

 

Requer o envio de Indicação ao Poder Executivo, sugerindo a 

intensificação do monitoramento da taxa de cesarianas como indicador de 

qualidade da assistência prestada às gestantes nos sistemas público, 

privado e suplementar.  

 

Senhora Presidente,  

 

Nos termos do art. 113, inciso I e § 1o, do Regimento Interno da Câmara dos 

Deputados, requeiro a V. Exª. seja encaminhada ao Poder Executivo a Indicação em 

anexo, sugerindo a intensificação do monitoramento da taxa de cesarianas como 

indicador de qualidade da assistência prestada às gestantes nos sistemas público, 

privado e suplementar.  

 

 

Sala das Sessões, em       de                          de 2016. 

 

Deputada CARMEN ZANOTTO 

PPS/SC 

 
 
 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

INDICAÇÃO Nº      , DE 2016 

(Da Sra. CARMEN ZANOTTO) 

 

 

 

 

Sugere a intensificação do monitoramento da taxa de cesarianas 

como indicador de qualidade da assistência prestada às gestantes nos 

sistemas público, privado e suplementar. 

 

 

Excelentíssimo Senhor Ministro da Saúde, 

 

Nosso país continua a ser um dos que mais recorre ao parto cesáreo. É constante 

a argumentação de que as gestantes receiam a dor do parto normal, e que o 

procedimento corresponde às conveniências dos profissionais de saúde. 

 

No entanto, como essa Pasta bem salienta, a intervenção cirúrgica acarreta 

aumento de risco para a mãe e a criança e deve ter sua indicação restrita às situações nas 

quais, de acordo com evidências científicas, provar inequívocos benefícios. Já de longa 

data se estabeleceu a vigilância de partos cirúrgicos como indicador da qualidade da 

assistência às gestantes, o que foi reiterado pela Rede Cegonha. 

 

Ao encerrarmos os trabalhos da Subcomissão Especial Destinada a Tratar do 

Fortalecimento da Informação e da Prestação de Contas sobre a Saúde das Mulheres e 

das Crianças, da Comissão de Seguridade Social e Família, da Câmara dos Deputados, 

em 2014, foram apresentadas contribuições no intuito de colaborar com o 

aperfeiçoamento da atenção à saúde da mulher e da criança prestada em nosso país. 

 

O trabalho realizado pelos membros da Subcomissão e pelo presidente o ex-

deputado João Ananias o qual teve a maior dedicação de concluir o relatório que iniciei, 



pelo fato de ter me afastado pois estava na condição de suplente, não pode ficar apenas 

nos anais desta Casa. Assim, sugerimos o monitoramento ainda mais próximo e a 

divulgação de taxas desagregadas de cesarianas, tanto na esfera pública quanto privada 

ou vinculada a planos e seguros de saúde, com a determinação de ajustes, cobrança de 

resultados e responsabilização efetiva. 

 

Sala das Sessões, em         de                       de 2016. 

 

Deputada CARMEN ZANOTTO 

PPS/SC 

 


